
ATA DA  REUNIÃO ORDINÁRIA DO CONSELHO DIRETOR DA ESCOLA DE 

ENGENHARIA CIVIL E AMBIENTAL DA UFG, REALIZADA NO DIA 24.11.2017. 

  

Aos vinte e quatro dias do mês de novembro de dois mil e dezessete, às nove horas, no 1 

miniauditório desta Escola, reuniu-se ordinariamente seu Conselho Diretor, sob a 2 

presidência do Diretor Frederico Martins Alves da Silva, para apreciação da pauta 3 

constante da convocação previamente expedida. Presentes à reunião os conselheiros: 4 

André Luiz Bortolacci Geyer, Carlos Alberto Lauro Vargas, Daniel de Lima Araújo, 5 

Dario Queija de Siqueira, Eder Carlos Guedes dos Santos, Emiliano Lobo de Godoi, 6 

Ênio José Pazini Figueiredo, Eraldo Henriques de Carvalho, Fernando Duarte Barbalho, 7 

Francisco Javier Cuba Teran, Frederico Martins Alves da Silva, Giovana Carla Elias 8 

Fleury, Helena Carasek, Hugo José Ribeiro, Humberto Carlos Ruggeri Junior, Janes 9 

Cleiton Alves de Oliveira, Joel Roberto Guimarães Vasco, Karla Emmanuela Ribeiro 10 

Hora, Kleber Teodomiro Martins Formiga, Lilian Ribeiro de Rezende, Márcia Maria 11 

dos Anjos Mascarenha, Márcio Belluomini Moraes, Marcus André Siqueira Campos, 12 

Maria Carolina Gomes Brandstetter, Nora Katia Saavedra del Aguila Hoffmann, Nilson 13 

Clementino Ferrreira, Paulo Sérgio Scalize, Renata Machado Soares, Renato Resende 14 

Angelim, Ricardo Prado Abreu Reis, Ronaldo Barros Gomes, Saulo Bruno Silveira e 15 

Souza, Simone Costa Pfeiffer, Sylvia Regina Mesquita de Almeida, Tatiana Gondim do 16 

Amaral, Wellington Nunes de Oliveira, Zenon José Guzman Nuñez del Prado, os 17 

técnicos-administrativos Guilherme Aires Rodrigues, Ricardo Sena Coutinho e os 18 

representantes estudantis, Geber Mendonça, Maisa Ferreira dos Santos, Murilo R. 19 

Magalhães, Talyssa Viana de Sousa, Thyago César Rodrigues Paixão e Vitória Vilas 20 

Boas Brandão Costa. Justificaram ausência os professores Gilson Natal Guimarães, 21 

Maurício Martines Sales, Renata Médici Frayne Cuba e Tule César Barcelos Maia. 22 

Verificado o “quorum” regimental, o Presidente deu as boas-vindas ao novo docente da 23 

área de Hidráulica e Saneamento, professor Fernando Duarte Barbalho, e apresentou-o 24 

aos conselheiros. Em seguida, passou a palavra a Adriano Ferreira, que apresentou o 25 

Programa de Eficiência Energética, uma parceria UFG e ENEL-CELG, e solicitou 26 

instalação de árvore solar em espaço no pátio das Engenharias, deliberação que o diretor 27 

acrescentou como item 13 da pauta. Ainda nos informes, o Presidente avisou sobre a 28 

Resolução CONSUNI em apoio às empresas juniores e a necessidade de nomeação de 29 

docente administrativo (orientador técnico) para adequar a ELO a esta nova Resolução, 30 

com a devida prestação de contas no Conselho Diretor. Em seguida, o Presidente 31 

acrescentou um informe à pauta, pedindo a todos os docentes sobre a necessidade de 32 

informar caso não utilizem mais alguma sala de aula, por conta do final do semestre, 33 

para que ela seja disponibilizada para outros fins, como defesa de TCC. Dando 34 

seguimento à reunião, o Presidente colocou em votação a ata da reunião do dia 35 

27/10/2017 que, com as devidas alterações, foi aprovada por unanimidade. Em seguida, 36 

o Presidente apresentou solicitação do professor Maurício Martines Sales para uso de 37 

espaço em frente ao Centro de Aulas das Engenharias para realização de ensaios de 38 

campo de seu aluno da pós-graduação. A solicitação foi aprovada por unanimidade e o 39 

professor Eraldo Henriques de Carvalho sugeriu que, após a realização dos ensaios, seja 40 

realizada recomposição da grama no local. A seguir, houve homologação do seguintes 41 

Ad Referendum: Aprovação de ação de extensão intitulada “Ensinando para Apreender”, 42 

coordenada pelo professor Emiliano Lobo de Godoi; Aprovação de ação de extensão 43 

intitulada “Liga Acadêmica Construção Civil – Pesquisa e Assessoria em 44 

Gerenciamento em Construção Civil”, coordenada pela professora Tatiana Gondim do 45 

Amaral ; Aprovação de ação de extensão intitulada “Ciclo de Palestras”, com 46 

participação do professor Ênio José Pazini Figueiredo e coordenada pelo professor 47 

Heber Martins de Paula da Unidade Acadêmica Especial de Catalão; Aprovação de ação 48 

de extensão intitulada “3º Seminário Comunicação Pública e Cidadania”, com 49 



participação do professor Leonardo Barra Santana de Souza e coordenada por Daiana 50 

Stasiak, da Assessoria de Comunicação Social da UFG; Aprovação de ação de extensão 51 

intitulada “1º Seminário da Paisagem Urbana e Sustentabilidade - SEPAS”, com 52 

participação da professora Karla Emmanuela Ribeiro Hora e coordenada por Luana 53 

Miranda Callas, da FAV/UFG. As homologações Ad Referendum foram aprovadas por 54 

unanimidade. Em seguida, o Presidente falou sobre a necessidade de se criar 55 

departamentos por área na EECA. Houve uma primeira votação para decidir a criação 56 

ou não destes departamentos, com a aprovação por maioria, com 1 (uma) abstenção. A  57 

segunda votação era sobre a indicação dos futuros chefes de departamento, com a 58 

nomeação dos seguintes nomes: Gilson de Farias Neves Gitirana Junior (para a área de 59 

Geotecnia); Ricardo Prado Abreu Reis (para a área de Construção Civil); Sylvia Regina 60 

Mesquita de Almeida (para a área de Estruturas); Karla Emmanuela Ribeiro Hora (para 61 

a área de Gestão e Geomática); e Francisco Javier Cuba Teran (para a área de Hidráulica 62 

e Saneamento). Para a confecção de regulamento interno de tais departamentos, bem 63 

como da relação das atribuições do chefe de departamento, decidiu-se pela participação 64 

de um representante técnico-administrativo, no caso o técnico de laboratório Guilherme 65 

Aires Rodrigues, e de um aluno representante de cada Centro Acadêmico (Engenharia 66 

Civil e Engenharia Ambiental e Sanitária). Após discussão, todas as nomeações foram 67 

aprovadas por unanimidade. Dando seguimento à reunião, houve indicação de duas 68 

atividades realizadas pela comunidade acadêmica para receber o Certificado de 69 

Reconhecimento da UFG 2017: 1º lugar na categoria Pesquisa Acadêmica da 21ª Edição 70 

do Prêmio CBIC de Inovação e Sustentabilidade para o trabalho intitulado “Argamassas 71 

de Revestimento com Resíduos para Isolamento Térmico”, do aluno Paulo Martins dos 72 

Passos, orientado pela professora Helena Carasek, do LABITECC da UFG; 1º lugar na 73 

categoria Tratamento de Efluentes do 3º Congresso Internacional Resag 2017 para o 74 

trabalho intitulado “Remoção de Cafeína por Carvão Ativado de Borra de Café com 75 

Ativação Alternativa em Cápsulas de Alumínio”, do aluno Endrew Henrique de Sousa 76 

Carvalho, orientado pela professora Renata Médici Frayne Cuba. As indicações foram 77 

aprovadas por unanimidade. A palavra foi dada ao Presidente, que relatou o parecer do 78 

professor Gilson Natal Guimarães sobre processo nº 23070.010041/2017-32, de 79 

Promoção para Titular, do professor Edgar Bacarji. O parecer do relator foi favorável e, 80 

em votação, aprovado por unanimidade. Em seguida, houve leitura do parecer do 81 

professor Humberto Carlos Ruggieri Junior sobre processo de Estágio Probatório do 82 

professor  Ariovaldo Fernandes de Almeida, processo n. 23070.007320/2015-57. Após 83 

emitir parecer favorável ao Estágio Probatório final, este foi aprovado por unanimidade. 84 

Em seguida, a Coordenadora de Pesquisa, professora Sylvia Regina Mesquita de 85 

Almeida, informou que está aberto no site da PRPI, até 04/12/2017, edital de 86 

multiusuários de laboratórios de pesquisa e apresentou projeto intitulado 87 

“Desenvolvimento de um Sistema de Baixo custo para Desfluretação de Água 88 

Utilizando Carvão Ativado Produzido a partir da Borra do Café”, coordenado pelo 89 

professor Paulo Sérgio Scalize, o qual obteve parecer favorável. Posto em votação, o 90 

parecer da professora sobre o projeto de pesquisa foi aprovado por unanimidade. A 91 

seguir, a coordenadora das ações de extensão, professora Karla Emmanuela Ribeiro 92 

Hora, validou os projetos de extensão, inclusive o referente ao item 11 da pauta, 93 

Geocentro 2017, coordenado pelo professor Renato Resende Angelim, e fez um balanço 94 

das atividades acadêmicas da CAEX. O Presidente nomeou, em seguida, os novos 95 

membros da comissão de agentes de combate à dengue, os Agentes Dengueiros, a saber: 96 

o professor Hugo José Ribeiro, a técnica em laboratório Ellen Flávia Gabriel e o aluno 97 

Geber Mendonça. Como acréscimo de item de pauta, o Presidente iniciou deliberação 98 

sobre instalação de árvore solar pela ENEL-CELG no pátio das Engenharias, mais 99 

especificamente no espaço onde ficava a antiga quadra de esportes. Houve então a 100 

indicação dos professores Karla Emmanuela Ribeiro Hora e Renato Resende Angelim 101 



para constituírem comissão para, junto a outros professores da EMC, verificarem a 102 

validade e posicionamento de onde será instalada a árvore. A seguir, o Presidente passou 103 

a palavra aos conselheiros e, nada mais havendo a tratar, o Senhor Presidente agradeceu 104 

a presença de todos e encerrou a reunião, da qual, para constar, eu, Ricardo Sena 105 

Coutinho, coordenador administrativo da EECA, lavrei a presente ata que, se julgada 106 

conforme, será assinada por todos os presentes.  107 


